

琉球・沖縄 年中行事 Q&A

1階のトートーメーを踏んでいますか？



●Answer
沖縄市・コザ山 仁王院 球陽寺
(コザ本願寺)
前住職 堀依 龍照

 親戚のおばさんと坪
みのプロがいきなり
来て、「一階のアートーメー

寺の中のご本尊様のたたば
まい周辺のことを行われて
いるようです。

Aさんたちが、トートー
一見、2階にお住まいの
考え方られています。

こでもとて人間の足の踏み入れる高さではない崇高さなどを表現されているの

を2階のあなたたちが踏んでいるから、ムンチュウ（門中）の運勢が悪くなっている」と怒られました。「すぐ家を建て替えなさい」といわれましたが、おばさんの家も1階のトートーメーの上に娘夫婦が住んでいます。これって、おかしくないですか？（北中城村・Aさん）

【これを専門用語では、「宮殿・須弥壇」といいます】

一方、須弥壇は、古代インドの世界觀の中心にそびえ立つ、神聖なる山・須弥山を表現しています。

須弥山は、非常に高い山で、とある計算方法では現しています。

メーの上を足で踏んで、
ようと思われても、須弥山
でいう約56万キロメートル
の高さですので、物理的に
は踏んでいるようでも、
理的には踏んでいない、と
いうのが結論です。

親戚のおばさんの家も同じ状況なのに、なぜ自分たちだけが建て替えるのかはもしかしたらAさんのご家庭がチョウナンバラ（長男腹）という本家筋なのかもしませんね。親戚のおばさんとご一緒に、拌みのプロの先生もお見えだつたよう

たこ
は、は
です。
A

Aさん、いきなりの出来事に、さぞ驚かれたことでしょう。このお悩みは、沖縄でとても多いご質問です。先人のジンブンをお供りしながら、ご一緒に考えて行きましょう。

ですか？（北中城村・Aさん
40代・男性）

トートーメーは須弥山の頂上

『宮殿・須弥壇』様式から見て、私たちの人間界は麓ふもとにあり、須弥山を登ることはとても容易でないといいます。

で、とある計算方法では
8万ヨージャナ＝約56万キ

符札と紫微鑾駕

でも、「実際、踏んでいく
よね?」と言われたとしま
しょう。そのとき、建て替
えは大きな予算が必要とな
りますので、現実的な解決
方法ではないと思います。

の先生もお見えだつたようですので、機会があれば、この須弥壇と紫微變駕のお話を拝みのプロの先生にお伝えされてみてはいかがでしようか。須弥壇と紫微變



帰依 龍照(きえ りゅうしょう)

1968年、岡山県出身（53歳）／学歴：岡山大学大学院博士課程単位取得・中央仏教学院研究科卒・専門分野：哲学（宗教哲学）／沖縄県宗教研究会・理事長／FMコザ・ラジオパーソナリティ
コザ山仁王院 球陽寺（コザ本願寺）ホームページ：<http://www.kozazanryukyuvoji.com>

【質問をお寄せください】 年中行事やしきたりに関して、日ごろから疑問に思っていることや、質問をお寄せください。随时、紙面で紹介する予定です。「かふう編集室 年中行事Q&A係」郵送、FAX、メールで受付。宛先は15面をご覧ください。